

「こらび庵」 News ・ コラビアまつりにて



まつりには、「食」が、なくっちゃ始まらない！と参加した「リボン」さん。大人気の「あんドーナツ」と「肉まん」、そしてフランドレイジング用の「クッキー」作りを担当しました。コンビにに設置してあるような肉まん蒸し器をレンタルし、本格的に販売開始。キッチンでは揚げたてを食べてほしいと、ドーナツをひとつひとつ丁寧に揚げてい



人手が足りないけれど、がんばるか！と参加した「大府めん' Sクラブ」さん。シンプルだけど味わい深い「温かい手打ちうどん」と「おにぎり」は、各150食の予定でしたが、前日の仕込みの様子を見て、急きよ食数を増やしたそうです。シェフさんが一番気になつていたのは、うどんのつゆを残さずに飲んでくれたかというのでした。結果は、



ほとんどの方の器が空っぽになってしまったので、シェフさんもホッとした表情を浮かべていました。私達にできることがあれば！と快くフランドレイジングの「クッキー」作りに参加した「ぼっちわーく」さんと「ナチュラル」さん。話している中で、どんどんと手配や準備の流れを考えてくれました。1個ずつ包装されているクッキーを並べると、まるでケーキ屋の店頭のように、いろいろな種類のクッキーがおいしそうに顔をのぞかせていまし



ファンドレイジングのクッキー売売を皮切りに、あれよあれよと、すべてが完売になつていったコラビアまつり。シェフさんたちの表情は、この長い一日を乗り切れたと思いと、完売になつてほっとした気持ちが見え隠れしていました。この日のために、どれだけの時間と努力をついやりしてきたのでしょうか。当日はもちろんです。前日の仕込み作業、そして、当日までの手順を何度もシミュレーションし、試作を重ね、挑んだに違いありません。みなさんのそれぞれの思いやこだわりが、ぎゅつと凝縮されたコラビアまつりでした。

★★★こらび庵 5・6月のオープン日★★★

5月 2日(水)	ぱっちわーく&ナチュラル	6月 6日(水)	食人(しょくにん)
5月 5日(土)	食人(しょくにん)	6月 9日(土)	大府めん' Sクラブ
5月10日(木)	キッチン桃	6月13日(水)	ぱっちわーく&ナチュラル
5月11日(金)	リボン	6月14日(木)	キッチン桃
5月12日(土)	大府めん' Sクラブ	6月15日(金)	リボン
5月16日(水)	キャロット	6月16日(土)	キャロット(パースデー)
5月19日(土)	キャロット(パースデー)	6月20日(水)	キャロット
5月23日(水)	食人(しょくにん)	6月21日(木)	こらびーず
5月24日(木)	アリエス	6月23日(土)	大府めん' Sクラブ
5月26日(土)	大府めん' Sクラブ	6月28日(木)	アリエス
5月30日(水)	キャンディーズ		

★都合によりオープン日が変更になる場合がございます。ご了承ください。最新情報はコラビアのホームページでご確認ください。

★シェフさんには最低20食を用意していただいています。早い時間で完売してしまうこともあります。ご来店の日がちが決まりましたらお電話をいただくと確実です。



歌声喫茶大府店
2010年1月団体発足
懐かしい歌、青春の歌、童謡や抒情歌などを、歌い継いでいきたいと歌声喫茶の活動を続けている。現在の活動場所は市内公民館、勤労文化会館、介護施設など。「元気になった」「楽しかった」という参加者の言葉が原動力。6人で活動中。

特集 その1

うたいつなぎ、心をつなぎ

歌声喫茶大府店

「歌声喫茶」をご存知ですか？昭和30年前後、学生運動や、労働運動の高まりとともに日本で流行し、最盛期には全国で100軒を超える店があったといえます。ここ大府市にも歌声喫茶があるのを皆様はご存知ですか。「歌声喫茶大府店」は、お店こそ構えていませんが、市内公民館、勤労文化会館、介護施設などで活動されています。今回は活動を始めたばかりの竹内稔さんにお聞きしました。

■「歌声喫茶大府店」を始めたきっかけを教

えてください。私は以前、大府市の文化デザイン塾に参加していました。お値打ちな文化行事を開催しようと、市役所ロビーコンサートなどの企画運営に携わりました。そういう活動をしている私を知る人が、歌声喫茶をやらないの？と声を掛けてくださったのです。私自身もよく歌声喫茶に通い、いろいろな歌をうたったものです。もともとどうたうことが好きでしたから、所属していた合唱団の知人にも声を掛け仲間を集めました。6年前に文化庁と日

本PTA全国協議会が、日本の歌百選というものを発表しました。親子で長くうたい継いでほしい童謡・唱歌や歌謡曲などをエピソードとともに募集しました。そのエピソードを読んで、日本の良い歌がこんなにも思い出とともに人の心に残っているんだということを実感しました。その一方で、今は子どもの頃や青春時代に家族や友達とうたった歌をうたう機会や場所がありません。このままでは、日本語のきれいな響きと美しいメロディーの歌がきえてしまうという危機感があり、何とか残していきたいと

いう思いが強くなりました。これが、歌声喫茶という活動を始めるきっかけです。 ■「歌声喫茶大府店」さんの活動スタイルを教えてください。 現在メンバーは6人です。歌声喫茶は今年の3月末の開催で16回目となりました。メンバーはそれぞれ仕事を抱えていますが、開催日には全員が揃わないと意味がないと思っているので、日程調整が大変です。開催場所は毎回違います。大きな文字で作った歌詞カードを用意し、コーヒ



3月4日(日)、3回目となるコラビアマつりが行われました。お昼から雨がふりだすあいにくの天気にも関わらず、来館者数約650人と過去最高の人出となりました。

今までのコラビアマつりを振り返ってみると、1回目のコラビアマつりでは、まずはコラビアマつりを知ってもらおうという事に重点を置きました。2回目では、コラビアマつり応援団を結成し、スタッフだけでなく市民の方の声を聞きながら、登録団体参加型の様々な企画を行いました。3回目では、2回目の骨組みを生かし、さらに「フアンドレイジング」という新たな試みを加えました。そして、より多くの登録団体に企画運営をお願いしました。

として紹介したいと思えます。

■事前会議の開催

今年はまだ当日を迎える前に2回の事前会議を行いました。会議では、各企画の内容を打ち合わせたり、担当スタッフと当日の動きを確認しました。会議に参加した団体同志、活動紹介なども行いました。まつりというイベントを共に盛り上げようと連帯感を持ち、自分の担当している企画だけではなく、全体像を把握して当日を迎えることができました。まつりをきっかけに横のつながりも生まれました。

■記録カメラマン

イベント時の記録写真は、主催団体が撮影します。今回はスタッフが手薄になり、写真の撮り忘れがあったという反省がありました。そこで、ボランティア

カメラマンを募集しました。3名の方が集まり、その方々のおかげで、各コーナー、たくさん記録写真を撮ることができました。これらの写真はまつりの記録だけでなく、参加した団体それぞれの活動記録にもなりました。

■広報

まつりの広報の中で課題となっていた点は、新しい試みとして行った「フアンドレイジングイベント」の手法や、目的をどれだけ皆様に伝えることができるかということでした。有効な手段だったのは新聞記事での告知と知多メディアスによる番組放送でした。より多くの方の目にとまるとともに、スタッフの思いを直接PRできるという事は、限られたスペースしかないチラシとは比べ物になりません。もちろん、企画運営団体の皆様独自の声かけや、チラシ

配布といったPR活動も大きな効果を生まれました。

■フアンドレイジング

市民活動は地域課題の解決、地域貢献などの大きなミッションを掲げています。そのミッション達成を果たそうと、活動を永く続けるには、どうしても「資金集め(フアンドレイジング)」が課題となります。そこで、活動に共感した方から「寄付」という形で資金を集めることを、イベント形式で実施しました。どうしたら自分達の活動により多くの人共感を得ることができるか、各団体が考える中で、あらためて活動を見つめなおすきっかけになったのではないかと思います。また、それぞれの事情で活動には参加できない方も、「寄付」することで、応援したい、頑張っていてほしいという想いを託し、活動の後押しが

できると実感したのではないのでしょうか。コラビアマつりでは、今回のイベントのアンケート結果や報告書をもとに、引き続き「フアンドレイジング」に取り組んでいきます。



Message Board

当事者を支えることを第一に考え活動しています

NPO法人 かざぐるま会

コラビアマつり2012に初めて参加させていただき、皆さんの前で発表の場を持つことができました。心の病を持つ方や家族に対し大きな理解をいただき、「子どもたちの将来のこと、心配でしょう」と声を掛けてくださる方も多かったです。1人でも、2人でも理解者がいることはプラスになります。

私たちは当事者を支えていくことを第一に考えて活動しています。具体的には、次のような活動があります。

- *そよ風調理実習
当事者・家族・ボランティアの人が一緒に楽しく料理を作って活動しています。一歩でも外に出たい方、お友達を作りたい方、美味しい食事を食べたい方、ぜひお越しください。
- *つばさ工房
家族、ボランティアさんと楽しくパッチワークなどの手工芸をしています。家族やボランティアさんの交流の場です。
- *フリーワーク
コラビアの会議室でパソコンや手工芸などを楽しんでいます。
- *ケーキ、クッキー作りは注文に応じて焼いています。決まった場所がないので公民館・保健センターを借りてやっています。

癒しの音色を皆に届けたい

オカリナこだまグループ

縁あって、コラビアでオカリナ・ドキドキコンサートをやらせていただくようになって3回目。回を重ねるにつれ、ドキドキから楽しさに徐々に変化してきました。自己満足かもしれませんが、私たちが楽しんで、一生懸命演奏していると不思議に会場の皆様も丸い笑顔になり、とても嬉しい気持ちです。生き活きと楽しく生活する上で欠く事のできない「元気さ、健康」にオカリナは深い息を自然に取り込むのでとても体に良い楽器です。

ある本に「音楽は音楽」音楽は薬と同じくらいの効用があり、音楽療法として10年以上実績があるそうです。音楽ってすごいパワーなんですね。

オカリナを通して仲間に恵まれ発足して数年しっかり続いています。上手、下手は別としてそれぞれの努力が継続につながっています。これからも応援よろしく願います。

最後に言葉遊び、謎かけを!!
コラビアの活動とかけまして 満面の笑顔と解く
その心は 100点満点
お後がよろしいようで!!



「こらび庵」 News ・ コラビアまつりにて



まつりには、「食」が、なくっちゃ始まらない！と参加した「リボン」さん。大人気の「あんドーナツ」と「肉まん」、そしてフアンドレイジング用の「クッキー」作りを担当しました。コンビニに設置してあるような肉まん蒸し器をレンタルし、本格的に販売開始。キッチンでは、揚げたてを食べてほしいと、ドーナツをひとつひとつ丁寧に揚げてい

人手が足りないけれど、がんばるか！と参加した「大府めん'Sクラブ」さん。シンプルだけど味わい深い「温かい手打ちうどん」と「おにぎり」は、各150食の予定でしたが、前日の仕込みの様子をみて、急ぎよ食数を増やしたそうです。シェフさんが一番気になっていたのは、うどんのつゆを残さず、飲んでくれたかということでした。結果は、



「こらび庵」では12団体のワンデイシェフさんが、自分たちの想いやこだわりを、カタチに変え、食を提供しています。先日のコラビアまつりには4団体のシェフグループが参加しました。

ほとんどの方の器が空っぽになっていったように、シェフさんもホッとした表情を浮かべていました。

私達にできることがあれば！と快くフアンドレイジングの「クッキー作り」に参加した「ぱちわーく」と「ナチュラル」さんと「ぼちわーく」さんと話している中で、どんどんと手配や準備の流れを覚えてくれました。1個ずつ包装されているクッキーを並べると、まるでケーキ屋の店頭のように、いろいろな種類のクッキーがおいしそうに顔をのぞかせていました。

フアンドレイジングのクッキー売を皮切りに、あれよあれよと、すべてが完売になっていったコラビアまつり。シェフさんたちの表情は、この長い一日を乗り越えた思いと、完売になってほしいとした気持ちが見え隠れしていました。この日のために、どれだけの時間と努力をいやってきたのでしょうか。当日はもろんでしたが、前日の仕込み作業、そして、当日までの手順を何度もシミュレーションし、試作を重ね、挑んだに違いありません。

みなさんのそれぞれの想いやこだわりが、ぎゅっと凝縮されたコラビアまつりでした。



★★★こらび庵 5・6月のオープン日★★★

5月2日(水)	ぱちわーく&ナチュラル	6月6日(水)	食人(しょくにん)
5月5日(土)	食人(しょくにん)	6月9日(土)	大府めん'Sクラブ
5月10日(木)	キッチン桃	6月13日(水)	ぱちわーく&ナチュラル
5月11日(金)	リボン	6月14日(木)	キッチン桃
5月12日(土)	大府めん'Sクラブ	6月15日(金)	リボン
5月16日(水)	キャロット	6月16日(土)	キャロット(パースデー)
5月19日(土)	キャロット(パースデー)	6月20日(水)	キャロット
5月23日(水)	食人(しょくにん)	6月21日(木)	こらびーず
5月24日(木)	アリエス	6月23日(土)	大府めん'Sクラブ
5月26日(土)	大府めん'Sクラブ	6月28日(木)	アリエス
5月30日(水)	キャンディーズ		

★都合によりオープン日が変更になる場合がございます。ご了承ください。最新情報はコラビアのホームページでご確認いただけます。

★シェフさんには最低20食を用意していただいています。早い時間で完売してしまうこともあります。ご来店の日がちが決まりましたらお電話をいただくと確実です。



コラビアだより

コラビアイベント
今までとこれから♪

コラビアでは、ボランティアや市民活動に造詣の深い方をゲストに迎え、車座になって話し合う「車座集会」や登録団体の皆さんにスキルを身につけていただく「スキルアップ講座」など、各種イベントを開催しています。



4月20日(金) 19:00~21:00
スキルアップ講座
「大府市民活動支援サイトを
使いこなそう！」
講師：大野裕史
(大府市民活動センターコラビア
センター長)
参加者：14名



コラビアのホームページにある「最新情報」で各イベントを報告しています。どうぞそちらもご覧ください。
大府市民活動センター「コラビア」 <http://www.medias.ne.jp/~collabia/>

これからのイベントご案内

コラビア主催の車座集会、スキルアップ講座を紹介しします。講座の開催は基本的に金曜日の夜となります。詳細はその都度「広報おおぶ」に掲載予定です。ホームページやメルマガでもご紹介していますのでご覧ください！

★5月18日(金) 19:00~21:00
車座集会
「災害救援活動と防災の見守り活動」
ゲストスピーカー
南里幸さん(NPO愛知ネット理事)

★6月15日(金) 19:00~21:00
スキルアップ講座
「助成金を活かそう！」
講師 織田元樹さん
(NPO法人ボラみみより情報局代表)

★7月20日(金) 19:00~21:00
車座集会
「市民活動の面白さ(仮)」
ゲストスピーカー 川上里美さん
(NPO福祉サポートセンターさわやか愛知理事長)

★6月29日(金) 19:00~21:00
スキルアップ講座
「見やすいチラシの作り方」
講師 小島祥次さん
(株meets代表)

★8月21日(火)~9月5日(水)
こらび庵3周年イベント

★9月・10月・11月の講座は登録団体の方を講師またはゲストスピーカーとしてお迎えします。身近な団体の体験談を聞いたり、スキルを学ぶ良い機会になります。どうぞお楽しみに！！